

Miteinander der Generationen

Münster ist eine Gemeinde in der das Miteinander der Generationen gut funktioniert. Gut funktionierende soziale Netze sind vorhanden. Jung und Alt verstehen, akzeptieren und wertschätzen sich. Das Sozialzentrum Münster hat sich zu einem Ort der Begegnung entwickelt. Der Gemeinderat, zahlreiche Vereine, Kindergarten und Schule, Kirche und Organisationen setzen sich für ein „Miteinander der Generationen“ ein.



Münster bietet hat kann:

- Soziale Netze, Sozialsprengel
- Das Sozialzentrum ist ein Ort der Begegnung zwischen Jung und Alt
- Gute Familienstrukturen
- Pensionistenstube
- Aktives Vereinsleben (trifft sich jung und alt)
- Der wöchentliche Gottesdienst am Donnerstag im Sozialzentrum ist ein wertvoller Beitrag für die Religiöse Gemeinschaft.
- lockere Koordination über Sozialzentrum um Freiwillige gut geplant für Betreuungsaufgaben, Feste, Aktivitäten, Bsp. Lesestunde einzusetzen
- Die Gemeinde unterstützt weiter Sozialzentrum, Sozialsprengel, Pensionistenvereine und aller anderen Vereine

Münster bemüht sich um

- Barrierefreie Zugänge, betreutes Wohnen – Möglichkeit schaffen
- **Tagesstätte für Personen** - d.h. es sollte auch eine Möglichkeit bestehen, dort Mahlzeiten einzunehmen und an verschiedenen Aktivitäten wie z.B. Nordic Walking, 5 Uhr Tee, Basteln, Gesellschaftsspiele aber auch kulturelle Veranstaltungen (Diavorträge, Dokumentationen usw.) teilzunehmen. **(Wird im Sozialsprengel angeboten)**
- Sozialsprengel, andere Organisationen und Freiwillige in Betreuung voll integrieren
- Für das Sozialzentrum verstärkt Freiwillige anwerben, zur Begleitung und Betreuung für hilfsbedürftige Menschen
- Berufstätige entlasten - Einrichtungen zur Betreuung von Senioren, Kinder wie Kindergruppen, Tagesstätte für **Kinder** und **Senioren (Gemeinde und Sprengel bzw. Sozialzentrum)**
- Freiwilligenarbeit über Vereine und Sozialsprengel, dazu generationenübergreifende Veranstaltungen und Projekte, Fest der Generationen, Ehrenamt für soziales Engagement für Jugend- und Altenbetreuung fördern
- Förderung Solidarität und Dialog zwischen „Alt und Jung“
- Netzwerke schaffen für Erfahrungsaustausch „Alt und Jung“
- Erhalt und Ausbau der Nahversorgung, ~~Erhalt des Postamtes~~ oder **Schaffung eines Postpartners - Apotheke**
- „Lieferdienst“ bzw. Nachbarschaftshilfe beim Einkauf, Medikamente, Botengänge Koordinationsstelle wichtig!